

今年一番の冷え込みを記録した日、中学生の教室で「朝夕は火の気が欲しい。でも昔みたいにみそ汁が凍るくらい寒い家はないだろう」と話したら、子どもたちはキヨトンとした。しばらくして中学

と口々に。しつこく聞いてみると、中学3年男子が「誕生日」とクリスマス、それから運動会で3位以内だと、おじいちゃん、おばあちゃんが何でも買ってくれるので…」と話した。

私見劇見

んな経験もしづらい時代なんかかもしれない。

翌日は、小学一年の母子が来塾した。「担任から、引き算でつまずいているので家庭でも指導をと。どのように教えてもらいいのか…」という相談だった。

スマスに何が欲しい?」と聞いてみた。すると「特に…」

クラス全体に「今年はクリヤーベットか…」と私の方が笑ってしまった。

3年男子が「みそシャーベット?」とポツリと言った。「シヤーベットか…」と私の方が笑ってしまった。

全都道府県に消防ドローン

政府は27日、全都道府県の消防本部1カ所に小型無人機ドローンを配備する方針を固めた。台風19号の被害などを教訓に、専門人が進入しにくい地域でも被害をすぐ把握できるようとする。浸水地域の救助に役立つ水上バイクの配備も進める。2019年度補正予算案と20年度当初予算案に経費を計上する。

で、高性能カメラのほか、ルートを設定すれば自動で飛行するシステムを搭載。総務省消防庁は最影響の面

県側と調整し、納入は20年度以降の見込み。配備時期が早く、旧型を使っている千葉、さいたま両市のドローンも更新する。

ある。公取委は、2001年にも一部の社を含む9社が、宮城県内での医薬品納入を巡る価格カルテルで排除勧告を受けていることなどから、悪質性が高いと判断したもようだ。他に強制調査を受けたのはアルフレツサ（東京）、スズケン（愛知）、東邦薬品（東京）。

関係者によると、機構は全国で運営する57病院の薬を一括で調達しており、4社は機構が実施した18年の一般競争入札で、事前に受注調整した疑いが持たれている。1回落札すると薬を2年間納めきれる仕組みだ

えもん0巻」発売 額の連載第1話収録

ほか看護師の介護老院で、14年4月、病院で合っていた。小学館が27日、藤子・F・不二雄さんの人気漫画「ドラえもん」の6種類ある連載第1話などを収録した「てんとう虫コミックス ドラえもん」を発売した。首都圏を皮切りに、全国で順次販売していく。

「ドラえもん」は「よいよい」「小学一年生」など小学館の子ども向け雑誌6誌の1970年1月号で一齐に連載が始まった。6誌には内容の異なる第1話がそれぞれ隔載されており、

三沢空港で1往復2便欠航 三沢空港によると27日、三沢→札幌1往復2便が欠航した。機材整備のため。

▼田代まさし容疑者を覚醒剤使用疑いで再逮捕 宮城県警は27日、2件の覚せい剤取締法違反（所持）の疑いで逮捕した元タレント田代まさし（本名政）容疑者（63）を、同並区にを、同

真、東京都杉並区にを、同

法違反（使用）の疑いで再逮捕した。「間違いありません」と容疑を認めている。再逮捕容疑は10月下旬～11月6日、東京都内やその周辺で覚醒剤を使用した疑い。県警塩釜署によると、田代容疑者は薬物依存者の回復を支援する「日

子育てに地域の厳しさを

てみた。なるほど「リンゴが
5個。3個食べたら残りは何
個?」はできる。「犬が5匹。
猫が3匹。どちらが何匹多い
?」では、 $5+3=8$ と書いて
手が止まった。「どちらが
多い?」と優しく助け船を出
しても、5本の指を出したり
隠したりしながら「だつて、

「犬から猫は引けないよ」とか
たくなだ。
低学年の算数でつまづく子
は、多い。少ない、損だ。得
だと考える日常が不足してい
ることが多い。キャッシュレ
ジでの買い物、宅配でまとめて
買い…。ますます、子どもたち
ちは手伝いの機会を失い、例

えれば店員が勘定を間違える場面に出くわすことも、釣り銭をこまかしたり、駄賃をちよろまかしたりといふ考え方も、意欲も、今は昔のことだ。

「も、わが子の順位が学年半分ということもある」
急に焦り始める父母亲がいる。まさにゆとり教育の時代の学力は「見えない学力」だ。そして、家庭によつて親の世代とは異なる変化が進んでいく。全く知らないといふ「育格差」の現状がある。

00点ではなく400点に近い学校が少なくない。わが子に90点以上の教科が1教科はあることになり、逆に評定4で得点が90点の教科があつて

り大きな問題だ。
学校週休2日制で学ぶ現代
の子どもたちは、1年の約45
%を家庭で過ごしている。家
や部屋の中で過ごす時間が多



烟山集

志學塾塾長

はたやま・あつし
1960年、八戸市生まれ。明治学院大卒。志学塾を運営しながら、全国各地で講演。「勉強部活」を提唱、放課後学習支援などに関与する。全国学習塾協会理事

私は、学習相談の機会があれば、資料集と併せて「今は4が普通。通信簿の3は親の時代の2です」と説明する。「親の時代のオール3は、今ならオール4。しかも定期テストの5教科の平均点が約3つてしまつた。

関係で嫌な思いを乗り越えた
りといった経験が乏しい子ども
が少なくない。

親が子どもだった時代は、
中学生にもなれば、友達の目
が気になり、ばかにされたく
ないという意識がいつも働い
ていたと思う。子どもの無気
力、無関心は、学力の低下と

地域の教育には、親だけでは存在が必要だ。一親だけでは、醸し出すことができない恒常的な厳しさの中、子どもはたくましく育つ。子育て・教育には、子の冒険心を見守る覚悟と手塩にかける時間が必要だ。



港で1往復2便が欠航するに
よりと27日、
1往復2便が欠航のため、
さし容疑者を覚醒剤で再逮捕、
宮城県警は2件の覚せい剤取扱いの疑いで逮
レント田代まさし(本名)を